
{oNslJo EcoHomlco so{IAL
PROVIN{IA D[ SAITA

SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO ECONOMICO SOCIAL PROVINCIA DE
SALTA 16/11/23.  HS.15,  BIMODAL:  PRESENCIAL EN LA CAMARA DE

COMERCIO E INDUSTRIA DE SALTA (ESPAÑA n° 339) Y VIRTUAL A TRAVES
DE PLATAFORMA Z00M

En  Salta,  a  los  16  días  del  mes  de  Noviembre  de  2023,  se  realiza  la  presente
Sesión  Ordinaria  de  forma  presencial  en  la  Cámara  de  Comercio  e  lndustria  de
Salta  y  virtual  a  través  de  platafoma  zoom.  Se  encuentran  presentes  invitados
especiales  y  los  Consejeros  representantes  de  las  siguientes   lnstituciones  y/o
sectores:

1.-Arzobispado de Salta

2.-Cámara de ]a  Minería de Salta

3.-Asociación  Dr.  Miguel  Ragone

4.-Cámara de Comercio e lndustria de Salta

5.-Cámara de Comercio e lndustria de Oran/Metan

6.-Consejo    Profesional    de    Agrimensores,    lngenieros    y    Profesiones    Afines

(COPAIPA)

7.-  Foro  Provincial de  la Agricultura  Familiar (FOPAF)

8.-Fundación Proyungas

9,-Fundación Salta

10.-lnstituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (lNTA)

11.-lnstituto  Nacional  de Tecnología  lndustrial  (INTl)

12.-Representante dei  Poder Ejecutivo Provincial (Presidente)

13.-Sociedad  Rural Salteña

14.-Fundación Alfarcito

15.~ Unión  lndustrial  de  Salta

16.-Unión  Obrera de la Construcción de la Rep. Argentina (UOCRA)
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17.-Universidad Católica de Salta

18.-Organización Argentina Jóvenes para Naciones Unidas (OAJNU)

19.-Sindicato de Empleados de Comercio

20.-Universidad  Nacional de Salta (UNSA)

21.- Federación de Entidades  Universitarias Salta (FEPUSA)

22.-lnstituto Provincial de los Pueblos  lndígenas de Salta (lppIS)

Se encuentran ausentes:

1.-Asociación Alianza  lsraelita de SS.  MM,

2.-Cámara de Turismo de Salta

3.- Federación de Centros Vecinales de la Provincia de Salta

4.-Consejo Profesional de Cs.  Económicas

5.-Foro de  lntendentes de la  Provincia

6.-Unión del  Personal  Civil de la  Nación  (UPCN)

Contando  con  el  quórum  establecido  por  el  ari.13  de  la  Ley  n°  7784,  se
inicia la Sesión a las  15:10 hs„  para tratar el siguiente Orden del día,

-       TRATAMIENTO  DEL ACTA DE SESIÓN  ORDINARIA DE  FECHA 17/10/2023.

-       INFORME    DE   AVANCE    DE   TRABAJO    EN    COMISION    DE    INFRAESTRUCTURA   Y
VIVIENDA.

-       lNFORME  DEAVANCE  DETRABAJO  EN  COMISION  DEAGUA.

-       DETERMINACIÓN  DEAUTORIDADES  DELCES2024.

-       VARIOS

Se da  inicio a  la  Sesión  Ordinaria con  palabras de  la señora  Presidente
del Ces, quien agradece la presencia de todos los Consejeros y la hospitalidad
de  la  Cámara  de  Comercio  e  lndustria  de  Salta.  A  continuación,  explica  que
cumpliendo   lo   prometido   al   asumir   el   cargo,   ella   no   continuará   siendo   la
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Presidente el próximo año, ya que entiende el  mismo deber ser elegido por los

propios Consejeros y que ello hace a la institucionalidad del CES.

A continuación, toma la palabra el Presidente de la Cámara de Comercio
e lndustria de Salta, Dr. Gustavo Herrera, quien da la bienvenida y manifiesta su
compromiso personal y de la Cámara que representa con el funcionamiento del
CES.  Hace mención a las Jornadas realizadas por los  10 años de la lnstitución

y alienta a seguir trabajando como hasta ahora.

De acuerdo a lo establecido en el primer punto del Orden del Día se procede
a someter a consideración el Acta de la Sesión Ordinaria de fecha 17/10/23.  La
misma   es   aprobada   por   unanimidad   y   proceden   a   firmarla   aquellos   que
Consejeros que participan de forma presencial.

A pedido de los Consejeros, se procede a cambiar el orden de tratamiento de
los temas  previstos en  el  Orden  del día y se continúa con  la determinación  de
autoridades  2024.  Se  explica  que,  de  acuerdo  a  la  última  modificación  del
Reglamento,  corresponde  elegir  una  terna  de  Consejeros,  la  que  debe  ser
aprobada  por  las  dos  terceras  partes  de  los  presentes.  Luego  la  misma  será
comunicada al Gobernador, quien elegirá de entre estos al Presidente del CES,
de acuerdo a lo previsto en la ley de creación del mismo.

Por  lo  que  seguidamente,  se  procede  a  informar  las  personas  que fueron

postuladas  para  integrar  la  terna.    También  se  da  la  posibilidad  de  presentar
nuevas postulaciones.

Recibidas las mismas,  la  Directora Ejecutiva,  anuncia la postulación para la
terna de los Consejeros: Joaquín Elizalde, Hugo González, Javier Cornejo Solá,
Jorge Banchik  y Agustina Rosado Montalbetti. Consultados los mismos sobre si
aceptan  la  postulación  al  cargo de  Presidente del  CES,  la misma es declinada

por Joaquín Elizalde y Javier Cornejo Solá, explicando cada uno sus motivos.

Consecuentemente,   se   somete   a   votación   la   terna   de   candidatos   a
Presidente del CES para ser elevada al señor Gobernador de la Provincia, Ia que

queda constituida por los Consejeros:

•     lng.  Hugo Esteban González,  DNI  N° 8.495.205 (Consejero
Titular por Fundación Salta)

•     María Agustina Rosado Montalbetti,  DNI  N° 36.345.874

(Consejera Titular por Fundación Alfarcito)
•     lng. Jorge Daniel Banchik,  DNI  N°  14.707.941  (Consejero

Titular por Asociación Alianza lsraelita de SS.MM.)
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La terna queda aprobada por unanimidad de los presentes.

Retomando el  Orden  del  Día se  procede  a  informar los  avances  en  las
Comisiones   de   Recursos   Hídricos;   y  de   lnfraestructura   y  Vivienda,   a   los
efectos de que quienes no participan de las mismas puedan realizar preguntas

y  aclarar dudas  ya  que  en  pocos  días  se  enviarán  las  Recomendaciones  de
ambas  comisiones  y se deberá trabajar en  los correspondientes  Dictámenes,
los que serán tratados en  la Sesión Ordinaria del Diciembreo

Por lo  antes  expuesto  el  Consejero  por el  lNTl,  lng.  Guillermo  Baudino,
realiza una presentación sobre el trabajo realizado en la Comisión de Recursos
Hídricos,  a  través  del  cual  se  presentan  algunas  de  las  problemáticas  más
urgentes  del  agua  en  la  Provincia  y  menciona  recomendaciones  que  fueron
surgiendo  a  lo  largo  de  las  reuniones.  En  honor a  la  brevedad,  se  adjunta  la
exposición  realizada,  como  Anexo  a  la  presente  Acta,  formando  parte  de  la
misma.

A  raíz de  la  presentación  y al  ser  un  tema  muy técnico  los  Consejeros
tanto  los  que  se  encuentran  físicamente  presentes  como  quienes  están  por
zoom,  realizan diversas consideraciones y evacuan consultas con el expositor.

EI  Consejero  por la  Cámara de Comercio,  Dr.  Herrera expresa que  uno
de  los  temas  tratados  en  las  Sesiones,  es  la  comunicación  y  que  considera
necesario dar a conocer lo trabajado,  en  los  medios masivos de comunicación
una vez aprobado el dictamen.

A  continuación,   se  comunica  que  el  Consejero  por  la  Asociación  Dr.
Miguel  Ragone    ha  solicitado  incluir  un  tema  en  el  Orden  del  Día.  Toma  la

palabra  y propone  que  se  integre  una  Comisión  que trate temas  relativos  a  la
Ley de  Bosque,  con  personas  capacitadas,  para  luego emitjr un  dictamen  con
un  diagnóstico  del  ordenamiento  territorial  en  últimos  15  años,  para  entregar
luego  el  aporte  a  la  Secretaría  de  Ambiente.   EI  Consejero  por  la  Sociedad
Rural   manifiesta   que   sería   un   muy   buen   tema   a   tratar  en   Comisión   por
expenos y por todos los sectores que integran el Consejo.

EI    Consejero    Javier    Cornej.o    Solá,    advierte    que    de    acuerdo    al
Reglamento el tema no ha sido presentado con la anterioridad necesaria, por lo

que solicita no sea tratado.
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La  Directora  Ejecutiva,  ratifica  que  efectivamente  el  Reglamento  en  su
ari.13, establece que las modificaciones al Orden del Día deben realizarse con
una antelación de 3 días corridos a la celebración de la Sesión Ordinaria.

En  consecuencia,  se  acuerda  por todos  los  presentes,  que  la  iniciativa
deberá  ser  presentada  en  la  Sesión  del  año  próximo  en  la  que  se  defina  la
agenda de trabajo 2024.

Entrando  al  último  punto  establecido  en  el  Orden  del  Día,  se  invita  a
exponer a la  Mg. Arq.  Mariana Zoricich, sobre el trabajo que está realizando la
Comisión  de  lnfraestructura  y  Vivienda  en  la  cual  se  analizaron  temáticas  y

problemáticas,  bajo el  concepto de ciudades sostenibles.  Entre las  propuestas
que se  encuentra trabajando  la  Comisión  se  pueden  destacar:  la  creación  de
una Agencia  de  Planificación  Metropolitana del Valle de  Lerma y  un  Banco de
Proyectos, que podrían funcionar bajo la órbita del CES;  la necesidad de dictar
una   Ley   de   Ordenamiento   Territorial   Provincial;   Ia   ejecución   del   Plan   de
Desagües  Pluviales  de  la  Ciudad  de  Salta  y  la  necesidad  de  hacer  planes
similares  en  otras  zonas  urbanas  de  la  provincia;  Analizar  y  trabajar  sobre
algunas   propuestas  delineadas  para  el  financiamiento  de  obras  de  agua  y
saneamiento y también para accesos a la vivienda.

Luego interviene  la  Presidente del Consejo aclarando que el sistema de
financiamiento  que  se  está  proponiendo es  la  existencia de  un  fideicomiso de
vivienda   donde   parte   del   aporte   lo   pueda   hacer  el   privado,   en   donde   el

particular dará  un  anticipo,  con  financiamiento  a  largo  plazo,  y que  el  valor de
cuota  sea  promedio  al  de  un  alquiler,  con  el  objetivo  de  que  las  personas  de
ingresos medios puedan acceder a una vivienda.

A continuación,  agradece a  los expositores  por sus  presentaciones y la

presencia de los Consejeros e invitados especiales.

Habiendo tratado todos los temas del Orden del Día, se da por finalizada
la Sesión Ordinaria siendo las  16:50 hs.

lnstitución

Arzobispado de
Salta

Carácter (titular/sulente)
Firma q     Ac[aración

7 , .rü 4¢ ¿ / (Áá4¿`- ¢   #,¿,¢¢¿,,d¢~U¿,J-¡¢,-5,H, ¿m

7' _   --J
/\#F



{OHSEJ0 E{OHOMICO SOCIAL
PROVIN{lA D[ SALTA

Institución
Carácter (titular/suplente)

Firma Aclaración

AsociaciónAlianzalsraelitadessMM.

Asociación  Dr.MiguelRagone / J

Cámara deComercioelndustriade Salta
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lnstitución
Carácter (titular/suplente)

Firma Aclaración
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1          lnstitución

Carácter (titular/suplente)
Firma Aclaración
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Naciones Unidas(OAJNU)

RepresentantedelPoderEjecutivoProvincial

RepresentantedelPoderEjecutivoProvincial

\     /
RepresentantedelPoderEjecutivoProvincial(Presidente)
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Empleados de •-'M
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Sociedad RuralSalteña ánL h#,,
Universidad YV uNacional de Salta(UNSA) WLc`
Unión delPersonal Civil delaNación(UPCN)
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Institución
Carácter (titular/suplente)

Firma Aclaración

UniversidadCatólicade Salta


